Tierra y Libertad

Número suelto: 5 centimos

Redacción y administración: calle Cadena, 39, 2.1.1.

Paquetes de 30 ejemplares . . . Suscripción: España un trimestre

Extranjero

1'00 ptas 1'00 s

VOLVIENDO A LAS ANDADAS

Ya están en danza otra vez los explosivos y los confidentes.

En el número anterior deciamos que nos absteníamos de hacer comentarios sobre la detención de tres compañeros de la Sociedad de Albañiles, a los cuales se les encontró un explosivo cuando se dirigían a las obras de la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. A.

La detención en aquellos momentos y de aquella manera, ya indicaba la existencia del confidente; pero el que a pesar de las precauciones tomadas por la policía pudiera escaparse uno de los que acompañaban a los que fueron detenidos, dejaba entrever algo más que al confidente; dejaba adivinar la existencia del agente provocador.

Hay cosas que no pueden ocurrírsele a los individuos que laboran dentro de los sindicatos, si no existiera la maldad de esa escoria social que toma como buenos todos los medios que le permitan vivir sin trabajar, aunque para ello tengan que descender al más bajo nivel que concebirse puede.

Nosotros creemos que el individuo que tan fácilmente pudo huir al ser detenidos los otros, era el agente provocador, y nos confirma en este criterio el que pocos días después, viendo que la prensa diaria no bombeaba el descubrimiento y la captura de los presuntos dinamiteros, ni les dedicaba aquellas alabanzas que suelen prepararse para estos casos, sino que, al contrario, hubo periódico que adivinó la burda trama, fué detenido nuevamente y entregado al juzgado.

Y nosotros nos preguntamos: Si el que renuncie a sus ideas el individuo a quien nosotros suponemos agente provocador, no contara conque a él nada puede ocurrirle (hubiera permanecido en Barcelona después de la detención de sus compañeros? El haber sido detenido tan fácilmente, (no indica que la policía le conocía?

Cuando leímos en la prensa la noticia de la detención de los tres compañeros y la fácil fuga del otro, se nos vino a la memoria un caso idéntico ocurrido con motivo de la huelga del Arte Fabril.

El exferroviario Polo reunió en sitio determinado a unos compañeros de buena fe, al objeto de constituir un Comité que proclamara la huelga general revolucionaria. En el momento en que tomaban el acuerdo se presentó la policía procediendo a la detención del Comité; pero... al ser eonducidos al juzgado el tal Polo pudo escaparse. Enseguida se supo que este individuo era confidente de la policía y actuaba como agente provocador.

Muchos casos pudiéramos citar de hallazgos de explosivos, en estos últimos años, en que ha quedado comprobada la existencia del agente provocador. En el de las bombas del Coll fué Tosas, a quien vimos poco tiempo después en Madrid formando parte de la brigada especial de policía.

Por fortuna en este caso, la clase obrera se ha dado cuenta de lo ocurrido y ya ha empezado una empaña que ha de ponerlo en ciaro.

Pero no basta esto. Es preciso que los Sindicatos se dispongan de una vez y para siempre a hacer impo-

sible la existencia del confidente.

Germinal explicaba hace pocos dias de qué medios se sirve la policía para convertir en confidentes a algunos obreros cuya actividad comienza a despuntar; pero nosotros hemos de ir más lejos, diciendo a muchas sociedades obreras que ellas son las culpables en preparar material confidencial.

Hemos dicho como se forma, de donde proviene el confidente y no han hecho caso, sino que desoyendo nuestros consejos han hecho todo lo contrario.

Hemos dicho que todo el que titulándose obrero vive sin trabajar y además de ello. tiene interés en figurar como director v agitador; es un peligro. Podrá vivir dos, tres meses, sin trabajar, sableando a los compañeros o cobrando jornales por servicios más o menos auténticos a determinadas entidades, pero esto llega un día en que se termina, en tanto que el individuo ha perdido el hábito de trabajar y en cambio se hacreado vicios de los que no le es posible desprenderse, y este individuo necesita vivir y comienza por arrimarse al politico cuyos favores acepta sin rebajar su dignidad, y una vez colocado en la pendiente y viendo que el político y hasta el burgués le facilitan algunas cantidades sin exigirle que renuncie a sus ideas ni ala propaganda de ellas, cree que igualmente puede obrar con las autoridades, las que le sacan de algunos apuros.

Y ya tenemos al individuo caído en el fango e imposibilitado de negarse a los pequeños favores, a las pequeñas consultas que quieran hacerlo o exigirle los que desinteresadamente le apoyaran en otras circunstancias.

¿Que hay exageración

en esto? Tal vez lo crean así los de otras regiones. Los de Cataluña, no. Si alguno lo negara le haríamos dirigir la mirada hacia las corporaciones populares, llenas de individuos que un día fueron militantes de la causa emancipadora, y hoy son, por lo menos, muñidores electorales, votantes falsos en días de elecciones, o pinchos de los candidatos que les ofrecen café y copa en época electoral. Y menos mal los que han parado ahí. Teme-

mos por los que se denigrarán, co-

mo Tosas, Moreno, Sánchez y otros

que se han convertido en viles de-

latores y agentes provocadores en

perjuicio de sus compañeros.

Nosotros, que tantas veces hemos sido víctimas de infames complots, estamos autorizados para dirigirnos a las sociedades obreras y decirles que prescindan de los servicios de los individuos cuyos medios de vida sean un enigma, aunque para ello tengan que privarse de algún pico de oro o de alguna pluma bien cortada,

y tal vez así no contribuirían, aun-

que inconscientemente, a fomentar esa plaga social que se distingue de las personas con el indecente nombre de confidentes.

Si bien es cierto que la humanidad se divide en dos clases, explotadores y explotados, esta última debe subdividirse en la de trabajadores y vividores. Y éstos, por convivir con nosotros, son más peligrosos que los que nos explotan en la fábrica y el taller.

Sin olvidar lo que decimos, es preciso intensificar la campaña hasta que el pueblo trabajador se percate del grado de depradación a que llegan los que en plena juventud se han cansado de trabajar.

A fines de este mes aparecerá este Almanaque, en igual forma y tamaño que los años anteriores, con preciosos e intencionados grabados en el texto, poesías y artículos literarios y sociológicos de los más conocidos escritores del campo anarquista.

Precio del ejemplar, UNA peseta.

A los corresponsales y grupos de España, se les hace el 25 por 100 de descuento.

El domingo ültimo se celebró un mitin que resultó importantísimo, tanto por el numeroso público que asistió como por las representaciones adheridas, siendo las más importantes la Federación Local y Regional, la Confederación Nacional del Trabajo, Federación Local y Confederación Regional de Albañiles y periódicos Solidaridad Obrera y Tierra y Libertad.

Fué el principio de la campaña.

Alcemos nuestra voz

Es necesario repetir hasta la saciedad nuestro grito de oposición a la guerra y nuestro odio hacia el monstruoso asesinato que parece perpetuarse y extenderse siempre más, sobre el mundo entero. Es preciso reiterar nuestra firme resolución, de no abandonar los sagrados principios, por los cuales hemos luchado siempre, en contra de toda guerra, que trata de mezclar en la misma lucha explotadores y explotados, contra otros explotados y otros explotadores de diferente nacionalidad o de distintas religiones, razas, etc. Nuestros principios

son la negativa misma de toda guerra; porque decir guerra es decir opresión, imposición, violencia, y nuestros principios van a la exterminación de todo lo que es brutal, imperativo, opresivo y antihumano. Por eso no podemos dar nuestra adhesión a la guerra actual, que más que ninguna encarna la furia humana desencadenada entre hombres de un mismo estado, de análogo pensar, que creyendo defender todos el poco de bienestar de que disfrutan en sus respectivos países y que sus predecesores (de la misma clase) han arrancado a los detentores de él, a cambio de muchos vejámenes y de muchos sufrimientos, han abandonado súbitamente los sagrados y venerables preceptos o herencia de nuestros padres, resultado de tantas luchas sociales, patrimonio que con orgullo y satisfacción merecidos, nos legaron con la inquebrantable fe y con la dulce

esperanza de que nosotros continuariamos obra tan magna, a la que colaborarian un número siempre más crecido de artesanos, han dejado espontáneamente tan sanos principios, para cooperar junto a sus verdugos de ayer, de hoy y de mañana, a la matanza de sus hermanos de miseria y de opresión, que como ellos, creen defender su libertad (sic) comprometida.

Y a favor de ese engaño recíproco, se entredegüellan y hacen el juego del enemigo común, fortaleciendo los prejuicios y sofismas de este último y pisoteando y ridiculizando o queriendo ridiculizar, lo que hace nuestra fuerza, est fuerza avasalladora de lógica que amenaza derribar todos los artefactos insanos y ficticios, que la humanidad fingida y estúpida, ha erigido para contenerla.

Nosotros, fieles a nuestra causa, que es también la causa de esos extraviados, hemos defendido incolume el honor de esos principios puros y sanos, que algunos de los que parecian ser compañeros nuestros querian mancillar, y hoy repito, más que nunca, hay que anirmar nuestra invariable actitud frente al conflicto europeo y frente a esos anarquistas y revolucionarios que quieren justificar su error o su traición, cubriéndonos de infamias y de lodo.

Nada podrá influir sobre nuestro modo de pensar ni de obrar, nada; ni las exhibiciones de esos truhanes a sueldo de los beligerantes que arriesgan frases intervencionistas, ni los duros epitetos de los que claudicaron vergonzo-

Nuestra voz tiene que elevarse, siempre más vibrante y más intensa, hasta que cubra el estentóreo retumbar del cañón, hasta que la palabra paz sea oida y acogida como supremo recurso por la humanidad, mutilada y vencida, en el caos infer-

nal en que se ha arrojado.

samente.

Mientras es deber imprescindible nuestro el de censurar las demostraciones de los que tienen, al parecer, interés propio, en arrastrar a España a la matanza humana, sin atribuir, sin embargo, mucha importancia al perjuicio que dichas declaraciones pueden causar a la opinión general ral obrera española anti-intervencionista; más bien creo la fortalecen, debilitando la fuerza numérica de sus huestes, con esa política desacertada e incomprensible, que desenmascara a los semidioses que la sostienen, que tan poca confianza inspiran ya a sus correligionarios, a sus adoradores. Que continúen, pues, los prohombres de la futura República española, prostituyéndose antes de obtener el poder, y los que han conseguido embaucar hasta ahora, irán desengañándose y adoptarán nuestros

principios. Y habrán involuntariamente, trabajado para la implantación de la Anarquia.

FORTUNE BARTHE

La Justicia

Ungilustre jurisconsulto español, al prologar un libro de *Derecho* destinado a la clase obrera, y que, dicho sea de paso y sin ánimo de ofender a nadie, yo estimo que el tal librito está haciendo un daño enorme a la misma clase obrera, dijo: La ciencia diluída en la obra de un sigio de la Justicia española, cabe perfectamente dentro de un cascarón de avellana.

Yo generalizo, universalizo más el concepto, y digo que la ciencia diluída en la obra de muchos siglos de toda la Justicia histórica, es algo que sólo existe como recuerdo penoso de un tóxico humano. La Justicia histórica no ha sido nunca algo absoluto e intangible que resida en las profundidades del alma humana y que presida la ejecución del Bien y la práctica de la Libertad. Es, por el contrario, una función monorrítmica, ejecutada de un modo ampuloso, pero mecánico. Algo arlequinesco que comporta en su forma el bagaje inútil de un derecho risible y absurdo, y que niega en su esencia el principio inmanente de un derecho natural y humano.

La visión conjuntiva de la Justicia histórica es algo que horripila, porque es plástica en demasia, y sus sacerdotes resultan, por lo tanto, los grandes traficantes de los sueños absurdos.

La tragicomedia humana tiene su mayor culminancia en la Tropología, con que los graves varones licenciados en Derecho, proclaman en términos ciceronianos, que tal acción de un hombre no es justa y tal otra es justa, y en tanto en el sagrado templo sale herida y maltrecha Astrea, Asmodeo se rie sardónicamente viendo a los pobres pigmeos que, adosados a esta costra de la tierra, no son mariposas, sino orugas belmiformes que no saben posarse sino arrastrarse, y sin embargo son juzgadores de otros sin que antes hayan lanzado una mirada escrutadora a los recovecos interiores de su espíritu, donde las moscas depositaron las secreciones de tantas inmundicias.

La Justicia no es el sentimiento supremo del Bien, cuando ella no es la resultante de una acción consciente y reflexiva, que por modalidad de caracteres psicológicos, se traduzca en regla ético-moral de la conducta

Por el contrario, cuando es mecanismo abstracto del espíritu aberrante, de una psicología general, cuya modalidad es el minetismo traducido en regla moral de la sociedad, entonces la Justica es característica sistemática del conjunto amorfo, que forma los sistemas porque no sabe sentir aspiraciones.

La Justicia, para ser tal, ha de ser esencia intrinseca de la reintegración del hombre en sí mismo, con la unidad de valores a la humanidad y en el tiempo, y la sistematización actuante siempre del Bien.

Barcelona.

Ca opinión de Bakounine

JOSÉ ARRANZ

En la novela de Gorki «La Madre», hay un personaje, Rybine, que a todos los libros de propaganda prefiere la Biblia, porque en ella se encuentra todo lo que se quiera. Lo mismo sucede con los escritos de Bakounine, a propósito de la guerra ac-

Luego, en los primeros días de 1914, La Bataille Syndicaliste, para justificar la adhesión a la «unión sagrada» nacional, citaba fragmentos en que Bakounine, antes del 4 de septiembre, aconsejaba manejar como un instrumento «La Marsellesa» y el patriotismo y llamaba a los revolucionarios de todas las nacionalidades contra la invasión teutónica. Lo mismo hecían L'Internazionale y otros periódicos intervencionistas, ampliamente servidos por los numerosos pasajes en que el grande revolucionario se interesaba por la defensa de «aquella Francia de la cual hemos todos esperado y esperamos todavía la iniciativa de la Revolución Social», como él decia, contribuyendo ya para la formación de un

peligroso patriotismo revoluciona io francès, que puede servir de instrumento a los gobernantes. Era aquella Francia que le importaba salvar, no da Francia como gran potencia politica, como Estado, ni la Francia real, ni siquiera la República Fran-

cesa. (Oeuvres, vol. IV, pag. 24). Contra el abuso de la opinión de Bakounine y el modo de citarlo, no tardan en las protestas. Así, en Volontá y en Le Réveil. Luis Bertoni ha mostrado largamente que era necesario leer y meditar integralmente ai agitador anarquista y no olvidar el medio por el indicado: la Revolución. «Una vez derribado y demolido el Estado, la sociedad oficial, con todas sus instituciones politicas, jurídicas, financieras, es la sociedad natural, es el pueblo que retoma sus derechos y se levanta. Es la salvación de Francia y la creación de una Francia nueva con la unión de los campos y de las ciudades en la revolucion

Se objeta que Bakounine sólo habló así después de Sedán, después del fracaso de los «medios regulares» del Estado.

¿Mas, no es antes cómo instrumento de revolución que él invoca—antes de la caída del imperio - La Marsellesa, el canto revolucionario de 1792, nuevamente himno «la libertad, del pueblo, de la humanidad» y el patriotismo, aunque este, cuando politico, no sea más que la «religión del Estado v. cuando natural, «no sea una prueba de humanidad, sino de animalidad. Lo decia, hace dos años, Malatesta: No obstante «sea siempre un sentimiento inferior», «el sentimiento patriótico, cuando no es mera excitación provocada en el interés de una clase y cuando realmente existe en el alma popular, es bueno o malo según las circunstancias: bueno, si sirve para animar la revuelta contra el opresor que, por coincidencia, es extranjero; malo si lleva a oprimir a los otros o a aceptar la opresión indígena. Malo, si conduce a la unión sagrada, bajo el dominio de la burguesia y del Estado, y si les sirve de

Deshecho el Imperio, Bakounine es apretado por la urgencia de acción y habla, no a anarquistas conscientes, sino a revolucionarios bastante jacobinos todavia, que él no tiene tiempo de convencer dad del Estado. Por eso, trata muy naturalmente de destruir sus escrúpulos v vacilaciones, poniéndolos ante el hecho consumado. El Estado está en tierra: no queda más que recurrir a la revolución. És el argumento más pronto, más palpable, más poderoso.

Pero, verdaderamente, no es el Estado que está en tierra: es el Imperio. Hay la República y el gobierno de defensa nacional; el argumento y la acción de Bakounine es contra ellos. Leios de apoyar la «unión sagrada» de las clases, delante del enemigo, organiza tentativas revolucionarias, que le acarrean la acusación del agente de Bismarck: bendice la invasión prusiana, que ha destruido los medios regulares gubernativos y provocado la bancarrota de la teoría del Estado: e instiga a los revolucionarios franceses a «lanzar el incendio revolucionario y socialista en Alemania, en Europa, en el mundo entero. ¿Como? Con el único medio posible, con

el ejemplo, haciendo la revolución en casa -precisamente lo que decimos hoy nosotros-, abogando por lo menos una conducta de oposición, sin compromiso. Leed las «Cartas a un Francés» (Oeuvres, vol. II). Entre los anarquistas, además de los que de dos males—la victoria de una coligación y de la otra-escogen como probablemente menor lo del triunto de los aliados, creyendo, sin embargo, que el mayor de todos los males sería su participación directa en la guerra al lado de un grupo de potencias, hay también los que, como Pierre Quiroule en La Protesta, juzgan hipotéticamente preferible, bajo el punto de dos, sin que por eso, es evidente, aconseien la colaboración con los ejércitos del kaiser o justifiquen la conducta nefasta de la social-democracia germánic . Pues esos encontrarían asimismo en Bakounine citaciones preciosas. «...Considero - decia. -un verdadero bien para Francia y para la revolución social universal, la invasión de los prusianos. Si ésta no se hubiera dado y si la revolución en Francia se hubiera hecho sin ella, los mis nos socialistas franceses habrían de nuevo tentado, y esta vez por su propia cuenta, hacer una revolución de Estado. Sería perfectamente ilógico, sería fatal para el socialismo, pero habrian intentado hacerlo ciertamente, tan penetra-

perador. ¡Notables palabras, bien dignas de meditación en las circunstancias ac-Circunstancias por otra parte muy diversas de las de su tiempo. El imperialismo económico ha tomado un desarrollo prodigioso. Se ha acentuado la política de las alianzas y de las guerras sordas-coloniales, diplomáticas, comerciales y aduaneras—. Han crecido espantosamente las oligarquias financieras, industriales y politicas, con sus enormes y perfeccionados instrumentos militares.

ellos mismos, de los principios jacobinis-

tas. Por consecuencia... darian un ejército

a la reacción y engendrarian, formarian

reaccionarios militares, generales ambicio-

sos, en su propio seno. Con la máquina del Estado reforzada, pronto tendrian el

maquinista del Estado, «el dictador, el em-

¿Qué diría Bakounine, si viviera todavía? Qué diria, viendo en lucha, no Francia y Alemania como en el 70, sino dos formidables coligaciones imperialistas? ¿Qué diria, viendo al lado de la Francia de Schneider, Etienne y Delcassé, la Rusia del zar, el imperio cuya destrucción revolucionaria, como él afirmaba, fué su pensamiento

Acaso creyera llegada la hora de cumplirse aquella su ya citada profecia apocauniversal. Esos inmensos Estados militares

acabarán forzosamente por destruirse y devorarse mutuamente, tarde o temprano. Y quizá se pusiera de parte de los que, como Luis Fabbri, temen la victoria estruendosa y decisiva de cualquiera de las coligaciones y suponen preferible a todas las eventualidades un resultado indeciso, el desbarajuste el agotamiento, el descrédito de todos los Estados.

Que, al fin y al cabo, cualquiera que sea o fuera la opinión de Bakounine, ninguno ha pensado en promoverlo a santo pacire de la Anarquía, ni los anarquistas le seguirian ciegamente si viviera.

NO TAN GRAVES...

Si; no tan graves, no tan serios y sombrios, amigos, que hagamos creer a los que desde fuera miran en una sala de difuntos. Está ya tomando aspecto de amenazadora enfermedad entre nosotros, el afán insano de parecer ceñudos, reservados hasta el ridículo, crevendo así conseguir papeles de sabiduría.

Como a la vid la filoxera, a nuestro campo, es decir, a muchos de nuestro campo (ramas, sarmi ntos de la vid anarquista) les ha atacado en mal hora el gusanillo de la filosofía, y por ahi andan muchachos buenos que siempre rieron, que siempre cantaron (y riendo y cantando combatieron); por esos Centros andan, digo, más callados que peces, con el eterno libro debajo del brazo y la sonrisa desdeñosa en los labios apenas oyen que abre la boca cualquier compañero. Se han empachado de reflexión, tienen fiebre, sarampión de lógica, y han de ser frios, serenos, razonadores como teutones de pura raza.

Nada de arrebatos pasionales, nada de suenos rojos o siquiera rosados; para los nuevos Kants, todo lo que no se ajuste a la más pesada y medida lógica es lirismo, lirismo inútil y

Pues bien, amigos, no lo olvidéis; existe la «lógica del lirismo», la «lógica de los sueños» y la lógica de... todo. Porque vuestra Dulcinea se acomoda a todas las andanzas, hasta a las vuestras, que bien maltrecha la traen.

¡No, por piedad! No seamos tan pensadores, que se nos vaya el tiempo en determinar los origenes de las cosas infimas mientras sufrimos los golpes de las grandes y las pequeñas; salgamos un poco de los recovecos y laberintos del ensimismamiento y vengamos a la vida, que ya de por si es bastante ardua y tiene

No sólo por la fría razón ha cumpli Jo y cumple la humanidad su ascensión, no; también la razón en caliente, la razón de los que fabrican mundos y forjan quimeras, ha hecho y hace su parte. Díganlo Jesús, Marat, Salvochea y Re-

Las pasiones juegan un papel importante en historia; porque han sabido, posque saben car a las pasiones, triunfaron y se mantienen s sistemas que nos aniquilan..

No tenemos mucha poesía; ica, si no tenemos ninguna! No tenemos oradores; isi hacen falta miles de miles! No tenemos sobra de papel escrito, no. Hace falta más, mucho más: hace falta que nuestro campo, nuestro jardín, contenga toda variedad de flores; entre ellas, por su fragancia, por sus colores, que de scuelle altiva la rosa soberbia de la idealidad.

No, amigos, no; reflexión no significa cara de burgués quebrado; lógica no significa anulamiento, ni conseguiréis carta de sabios haciéndoos cejijantos como los buhos.

Todo lo más llegaréis a lograr que, por necesaria profilaxia, los anarquistas os tomemos a guasa, a rebajo, a ver si de este modo dejáis por algunos minutos las profundas y obscuras das las penitenciarias, pero nunca sintió el regiones (vosotros creeis que son altas claras. calor de unos labios ¿verdad?) y volvéis a ser los buenos mucha- bre su frente, que fué un volcán en erupchos, los excelentes luchadores que hasta hace

UNA INICIATIVA

SOBRE UNA REVISTA

Algunas ideas pasan por nuestro cerebro con la rapidez del rayo, otras duran algún tiempo, pero se van debilitando y concluven por extinguirse; las hay, también, que persisten días, meses y años, unas veces adormecidas y otras con gran viveza. Con dos y embebidos se encuentran todavia, la idea de una revista me ocurre a mi esto

> Hace mucho tiempo que creo que es una necesidad una revista. Tan fuerte he sentido esta idea algunas veces, que me ha impulsado a exponérsela a otros compañeros y todos han reconocido su necesidad. En la prensa también he leído opiniones favorables a dicha idea. Resulta, pues, que el ambiente es propicio.

La mayoría de las iniciativas fracasan por falta de partidarios, por no ser sentida su necesidad. En el caso presente no existe

Entre los compañeros que ven con simpatía la idea y que la apoyarán, están los amigos de Tierra y Libertad, y aunque les he dicho a los camaradas de Acción Libertaria, supongo que su simpatía y ayuda no faltarán. Y creo que la derensa nuestra también contribuirá a que llegue a realizarse lo que hoy no es más que una idea.

Pero, ¿quién no estará conforme, quién no tendrá interés en que se publique en España una buena revista?

Y al decir una buena revista no es mi intención rebajar a las que se han publicado, se publican o están en proyecto. La revista de diez o quince céntimos es útil, es un buen elemento de propaganda; pero la revista a que me vengo refiriendo es líptica: Queda otra esperanza: la guerra otra. La revista que yo deseo es una revis-

· 🗡

revista que cueste treinta o cuarenta céntimos ejemplar; una revista que salga de nuestro campo, que sea leida por otros elementos; una revista, en fin, que sea de La Revista Blanca arriba.

Podria extenderme en demostrar la gran mportancia que para las ideas tendría una revista de tal categoría; también podría decir bastante sobre las dificultades que ofrece la realización de una obra así, va que reconozco el valor de las palabras, dinero, administración, redacción, colaboración, etc., etc.; pero mi objeto por hoy no es más que exponer la idea, y rogarle a los compañeros que crean conveniente decir algo sobre este asunto, que lo digan. Después que algunos amigos hayan dado

su opinión, celebraremos una reunión para constituir un grupo que se encargue de llevar a la práctica la iniciativa. El que desee decir algo sobre lo expuesto y no quiera mandarlo a nuestra prensa, puede dirigirse a la siguiente dirección, que es la de un intimo amigo mio: José Robles, Paseo del Triunfo, 50, 3.º, 1.ª, Bar-

DOLORA

celona (Pueblo Nuevo).

PETALOS DE LA INOCENCIA sobre el cieno del arroyo

Allá en la penumbra de la calle solitaria y fria, reverbera un rizo de mortecina luz sobre un bulto que se embebe en si mismo. Se envuelve en harapos cuyo color primitivo el tiempo hizo indescifrable. Es i tierna flor de la pasión de un momento; el hijo de la seducida y luego abandonada. Es el fruto expontaneo de un amor que no pasó por el formulismo protocolario del registro civil ni del archivo parroquial. ¿Quién es su madre? Cualquiera. Tal vez una infeliz que al rasgar sus entrañas el nuevo ser tuvo que abandonarlo en un torno inclusero o en el portal de una casa, para evitar que la sociedad la extigmatizara con el duro epiteto de «perdida». Ta vez una gran dama de la alta aristocracia, que cubrió su adulterio con el abandono del hijo en el arroyo. ¿Quién es su padre? Cualquiera. Lo mismo puede ser un principe que un presidiario: en ambos casos es un malvado. La resultante no varia. El esel fruto espiaco de unos «ilícitos» amores que la sociedad condena. Es el golfo, sin padres y sin hogar, que tiene por lecho el arroyo, por escuela el vicio, por besos maternales, la nieve inclemente que cae sobre su cuerpo pauperino en noches invernales e inclementes. Pétalo de la sagrada flor del amor, fué brutalmente arrancado y lanzado al cieno de todas las vilezas sociales, sin que jamás el beso casto puro de una madre amante inundara de calor, de luz y de ternura su alma entenebrecida por las infinitas tempestades

Mientras sea pequeño «robará» con sigilo panueios y relojes de los bolsillos. Cuando sea mayor escalará muros, romperá puertas y ventanas y desbalijará gabetas y cajones. Tras un «golpe desgraciado» irá a presidio; seis años de «correccional» es todo un curso de ladronaje. Alli entrará zorra y saldrá tigre. Luego pedirá limosna a la puerta de ias iglesias. De dia usará muletas, será el mendigo tumefacto. De noche usará navaja, será el la-

drón homicida. Su tiempo lo distribuirá del siguiente modo: Tres años en la cárcel, tres meses en la taberna. Del fondo de una botella sale muchas veces un asesino, y así seguirá hasta que haga «méritos» para ser ahorcado. Las veintiocho letras del abecedario dan más luz que una constelación, pero nadie se las enseñó. Un beso apasionado y tierno de una madre corrige más que toción de ideas absurdas, hasta que el «deli-

rium tremens» se apoderó de él. Pobres flores, mustias por el huracán de las infamias sociales. ¿Cuándo sonará la hora de vuestra redención? Yo auguro el fin de vuestras desdichas, porque el sol de manumisora justicia, alumbra el horizonte y su luz dibuja el esquema de la sociedad nueva bajo el manto protector y magnanimo de la Anarquia, donde la humanidad será libre y feliz, y vosotros dejaréis de ser pétalos de la inocencia lanzados al cieno del arroyo.

JUANA LOPEZ DE RUEDA

Algodonaies, noviembre 1915

Mitin, huelaa y detenciones en Palma del Rio El día 30 de noviembre del corriente

año se celebró un mitin obrero organizado por los trabajadores del campo, en el cual hicieron uso de la palabra los compañeros Francisco Muñoz, Rafael Martínez, Ildefonso Garrido, Juan Merino y se leyeron unas cuartillas del compañero que suscribe, tratando todos del mejoramiento de la clase trabajadora y de la carestía de las subsistencias. Se acordaron unas bases para el trabajo agricola, las cuales fueron presentadas a la burguesia, y no siendo aceptadas aquéllas, se acordó la huelga parcial del gremio durante tres días, y no cediendo los patronos, se recurrió a los demás gremios para llevar a cabo la huelga general, a la que contestaron casi todos, pues hasta el comercio y toda la industria cerraron el día 7 en señal de solidaridad.

Y vamos al asunto de más interés. El día 5 fueron encarcelados seis compañeros, acusados por el burgués de blusa Pedro Sánchez de haber hecho coacciones. Esto es falso, pues se limitaron solamente a invitar a los demás gremios para que les prestaran solidaridad.

El atropello más inicuo que se ha cometido fué el del compañero Merino, que el

al cuartel de la guardia civil, en donde se la maltrató de palabra y de obra. Habiendo yo hablado con él en la cárcel, me Ys. examina dio un punetazo. ¿Y para esto está la justicia, para maltratar a honrados trabajadores que no han hecho más delito que el nacer para ser explotados por la tiera burguesa? Compañeros, abramos los ojos a la clara luz de la razón, rebelémonos contra tanta tiranía, porque tirania se puede llamar todo lo que signilique maltratar a un individuo solamente por propagar ideas redentoras para el bien de la humanidad. Pueblo, alza tu frente, ensancha tu corazón, trabaja con energia para aligerar la llegada del dia de los grandes acontecimientos, del hermoso día

de nuestras reivindicaciones. Hora es ya de poner término a tantas inusticias. ¿Hasta cuándo vamos a estar soportando tanta miseria y ruindades? ¿Es que no tenemos fuerza bastante para sacudir el yugo de la tirania? Opongamos a todas las intransigencias la resistencia viril enérgica de los seres conscientes y hunanitarios inspirados en la ciencia moderna. Luchemos contra las instituciones y su obra. Trabajemos con todas nuestras fuerzas a fin de separar del funcionamiento social todo lo que no esté de acuerdo con las verdades científicas reconocidas como ustas y equitativas para la gran familia hu-

Combatamos con energía y constancia, solidarizando siempre con los seres perjudicados, con los perseguidos, porque no hay duda que mientras el pueblo bajo subsista, el yugo de la tirania, modelo del Estado que nos representa, hará presa en él y lo humillará y escarnecerá. La lucha tiene que ser ruda. Nuestros esfuerzos deben tender a que desaparezca tal estado de cosas. No debe existir el término medio; o se es defensor de la justicia o cómplice de la iniquidad. ¿Cómo poner la llaga al descubierto sin tocar el cuerpo que la lleva? Que el ideal emancipador ha llegado a ser para muchos una creencia o una fe, ¿quién ha de negarlo? Porque ha llegado a serlo y porque su progresión es evidentemente des contiendas, por lo cual es preciso que la Acracia sea proclamada sin trabas de ninguna clase por todos cuantos amamos la verdad v la justicia.

ANTONIO CORREDERA

ANTES Y AHORA

Según opinión de ilustres pensadores, el hombre de la prehistoria sólo se distinguia de las fieras en que las superaba en ferocidad. Se comprende que así fuese puesto que para conquistar la vida había de disputársela palmo a palmo a los demás seres vivientes y arrancársela por medio de titánica lucha a la salvaje naturaleza, que furiosamente bramaba en su derredor o estrepitosamente crujia bajo sus plantas, sembrando el terror y la desolación con inmensas tempestades y cataclismos, y sepultando en su seno millares de seres a quienes ella misma lanzara a la vida

Y el hombre, hijo de esta causa, era continuación de la causa misma. Sus primeros pasos en la vida se pierden en

un profundo pasado de obscuridad e indecisión, cuyo abismo aun no ha podido sondear claramente la más viva inteligencia humana. Hay varias hipótesis formuladas; pero... no se sabe cual afianzará la verdad futura,

Parece que el ser humano, después de dominar a los animales y enseñorearse de la tierra, comenzó la soberania sobre si mismo, entablándose para ello crueles luchas de hombre a hombre, de tribu a tribu, y el vencido era muerto o reducido a esclavitud y despojado de cuanto poseía. En esta guerra sin cuartel es donde el hombre demuestra más patente idad. Los crimenes cometidos en estas épocas de transición son innumerables: el hombre falto de razón y de humanitarismo no sabia poner coto a sus desmanes: la destrucción y el dolor ocasionados formaban parte de

sus alegrias.

Transcurren las edades y la humanidad avanza arrastrándose en medio de múltiples escollos, dejando tras si una enorme franja de sangre como testigo de su erróneo y abvecto pasado. Y al término de improbos esfuerzos entra en la historia, pero prosigue la mísma tarea anterior. Adquirió un pequeño barniz de civilización, una vista aparente, en consonancia con el cambio de medio, también aparente, que se ha venido realizando, pues el liombre tiene que acomodarse irremisiblente al carácter de las épocas; mas, observando el fondo de los hechos en la vida universal, se halla omo verdad única la guerra y la crueldad haciendo estragos por todas partes: son el derecho de conquista y el de dominio, inmolan-

do víctimas y formando esclavos. Las páginas de la historia están salpicadas de crimenes horrendos, autorizados por régimenes odiosos y cometidos por jefes de piratas, reyes y expoliadores sin conciencia. Tiempo hubo en que las calles de varios estados muy conocidos estaban llenas de individuos mutilados de diversas formas, para castigo de cualquier falta o para satisfacer algún capricho del déspota que dominaba.

Estas épocas de negro terror duraron varios siglos, arrastrando en su continuo vaivén a la incipiente humanidad a los mayores vicios y crueldades. No acertaba a interpretar las leyes naturales que presidian la vida y trataba de adaptarse a ellas por medio de un sistema erróneo, y, a causa de esta incoherencia entre la potencia natural y la potencia humana, sucumbian rápidamente tantos estados y doctrinas, quedando como único testigo de su paso las cenizas de los unos, las reminiscencias de

Pero estos hechos apenas enseñaban nada 12 que tenga forma y fondo excelentes; una dia 6 fué detenido por un policia y llevado al hombre, de modo que, sobre los destroza-

dos cimientos de los imperios precedentes elevaba los imperios subsiguientes, procurando siempre identificarlos. Y la vida humana seguia siendo idéntica a causa de la identidad

El aspecto del mundo era siempre el mismo: luchas intestinas entre señores y esclavos y guerras exteriores entre estados seguian asolando a los pueblos: era la principal causa que daba fe de su vida. Y cuanto más villanamente se trataba al esclavo y al prisionero más se elevaba la grandeza del tirano: la crueldad era quien animaba los sentimientos del mundo.

El proceso de la vida humana está cuajado de torpezas y equivocos, que sólo se conciben cometidos en el transcurso de un estado anormal o de inocencia, durante el cual el hombre no acertaba a explicarse la obra que estaba realizando. Así debió ser. En aquella lúgubre situación de incapacidad e inexperiencia ningún cerebro poseía luz para juzgar debidamente los acontecimientos de la época. La falta de conciencia obligaba al hombre a concebir extravagancias y vivir de levendas.

Epocas relativamente largas fueron necesarias para que la perversidad humana comenzara a amortiguarse; para que se iniciase una reacción en sentido inverso.

Pero, no obstante esto, no sólo no pierde su primitivo carácter, sino que se le añaden otras condiciones que concurren proporcionalmente a empeorarlo; ha entrado la conciencia en funciones; comienza a surgir el pensamiento; aparecen indicios del espíritu de comprensión, y... la destrucción prosigue haciendo victimas y derrumbando estados. Es el predominio del mayor absurdo, de lo más arbitrario.

Las regresiones se hacen con cierta rapidez y suelen ser largas; las progresiones se efectúan lentamente y son muy breves, y en muchas ocasiones solo son aparentes, el fondo es un preparativo a la regresión.

El hombre camina vuelto hacia el pasado: es neófito en las fases que en su curso le presenta la vida, y al menor obstáculo se tambaande, se producen a cada instante gran- lea; no acierta a guiar el convoy de la civilización y su oscilante pulso lo desnivela trastornando la humana marcha.

> Y de este modo llegamos a la era moderna, en que el hombre se jacta de hallarse en plena civilización, de haber emprendido la marcha hacia la cumbre del progreso, y, sin embargo, analizando el giro comunicado a la vida, se ve que su futura es de idéntica forma que lo ha

> Concurren en ellas las mismas circunstancias; las mismas agravantes aquejan la conciencia humana; el decálogo social que nos rige es una simple maraña a cuya sombra se realizan los más crueles atentados contra la

> Y las protestas contra tales anacronismos sino se pagan con sangre, se pagan con reclusiones en antros de penitencia. El pensamiento en relación con los efectos de la culpa, peca, según las circunstancias, más gravemente que el puñal o el revólver; a la sociedad la exaspera más en muchas ocasiones una razón o critica mortificante que el derramamiento de sangre, mucha sangre...

Las conclusiones de los sistemas se confunden; solo aparenta diferenciarlos una libertad absurda, mentida exageradamente. Hace diferir el carácter de la vida la variación material del progreso por la adaptación experimental mas, en esencia, sigue siendo la misma que antaño; es el mismo cuerpo bajo diferente vestido; el mismo rostro bajo una máscara más perfecta que la anterior

El carácter del hombre es, con ligeras diferencias, y algunas solo aparentes, el mismo

Estudiando su actuación social se le ve dividido en bandos enemigos, idénticos a las tribus de lejanas edades; la humanidad sostiene la vida en medio de una lucha encarnizada, unas veces cruenta en la acepción moral otras en la moral y material; la diferencia está en los medios y en el sistema, pero no en el significado, fondo de las cuestiones.

He aquí la incógnita: la elevación y disminu ción máximas de potencia a potencia. Punto de compensación: el átomo y la Tierra equidistantes de un punto ideal.

Está planteado el problema: la solución verdadera del extremo infimo determinaria la visión real del extremo magno

Como el hombre ha desconocido y trastocado el primer término, el segundo ha permanecido incognoscible. Precisamente esta es la clave de todos los errores del cerebro hu-

Erróneamente constituído el siglo de las luces, hemos llegado a caer en la mayor de las aberraciones. La conciencia humana se ha puesto en evidencia mediante un monumental desequilibrio; en el estudio de la vida, el hombre ha dado un giro en falso, precipitándose en el Nirvana...

Las pasiones son al hombre en el ejercicio de sus actos, lo que las leyes universales a los cuerpos que se mueven en el vacio infinito... El exterior social de hoy es un simil diferente; el interior es un punto idéntico al de aver. JUSTINO ACEBAL

Los presos de Cenicero

Del Comité pro presos de Logroño hemos recibido una carta, de la cual copiamos lo siguiente:

«Protestamos de la conducta observada por un sargento de la guardia civil apellidado Peña, que en el día 26 próximo pasado se presentó en esta cárcel de Logroño a hora extraoficial, solicitando una entrevista con los que actualmente se encuentran presos por los lamentables sucesos de Cenicero, conferencia que le fué permitida

por el Director de la prisión, y que sin duda este empleado se encuentra actualmente arre pentido, porque pudo dar origen a otro

Y decimos esto porque ese señor sarnto, desconociendo todo deber de coresia, y sin comprender, después de todo, que los hombres son víctimas de las cirunstancias, comenzó queriendo arrancar a los detenidos confesiones que no podían hacer, profiriendo toda clase de denuestos amenazándoles en formas inusitadas. hasta el extremo de decirles que si se los encontrase por la carretera les había de oler la cabeza a pólvora.

Todo esto en medio de las palabras más improcedentes, que decian muy poco en favor de un individuo dotado de la más elemental educación, por lo que mereció el más digno reproche por parte de todos los que allí se encontraban, y hasta una reconvención muy oportuna del referido Di-La Federación Obrera, sin dejar de sentencian.

tir lo acaecido en Cenicero, protesta contra

el proceder de ese señor, y conmina a

quien corresponda para que en lo sucesivo

se eviten cosas de esta indole, que muy mientras que el burgués explotador goza bien pueden acarrear nuevos disgustos. de todo lo que ha producido el esfuerzo de «Téngase en cuenta que hay un tribunal los otros. Siendo nosotros los productores que ha de aquilatar el grado de culpabilide esa riqueza ¿por qué tenemos que ir dad que pueda alcanzar a los compañeros como vamos? Para llevar esta vida tan mi detenidos, y no reconocemos en nadie sera y tan cruel más valiera morir luchando atribuciones para que de una manera tan por conquistar lo que es nuestro. inadecuada vayan a amargar su aflictiva situación.»

No queremos hacer ningún comentario que viven de la injusticia. sobre lo transcrito. Háganlos los lectores.

Relación de ingresos y gastos habidos durante el mes de noviembre de 1915.

Suma anterior . . 1,093·30 Igualada.—Sociedad de Obreros Curtidores . . Igualada.— Sociedad de Peones Albañiles. Barcelona.-Enviado por conducto de Tierra y Libertad . Barcelona.—Sociedad de Obreros Carpinteros lendabia.—Unos compañeros. Valladolid.--«La Unión», Sociedad General de Obreros en Madera . Fuenmayor.-Luciano Asensio, Arte Fabril y Anexos. . . Cenicero. — Centro Obrero. San Sebastián.-Florentino Ira-Renteria (Guipúzcoa).—Suscripción en el Centro Obrero . . Total de ingresos. . . Gastos habidos durante el mes Por manutención de los presos. Entrega a los presos, en dos ve-Por correspondencia enviada y

compañeros que cayeron en sus garras.

A la libertad de los compañeros presos en

García, y últimamente han sido libertados

los compañeros del Ferrol D'Lom, López

Todavía queda en Sevilla el compañero

No creemos que los que quedan presos

hayan cometido más delito que los que

han sido libertados, pero es así la justicia

que mandan hacer. Mucha precipitación

para encarcelar y mucha lentitud para re-

deseamos que los que quedan vuel van pron-

El trabajo es una de las principales fun-

ciones sociales. Sin él no podríamos vivir.

Lo mismo cultivar la tierra o la ciencia,

que fabricar gorras, sillas, zapatos, pintar

un cuadro o escribir un libro, todo es tra-

bajo. Sin el trabajo, pues, no podriamos

vivir, ya que sirve para satisfacer la múlti-

ple variedad de las necesidades humanas.

Comer bien, vestir, viajar mucho y rodear-

se de todas las comodidades, es una nece-

sidad. Sin el trabajo quedaria insatisfecha.

Los trabajadores que cumplen el deber de

trabajar, no disfrutan el derecho de parti-

cipar de lo que trabajando producen... La

clase capitalista, por el contrario, goza de

todo sin cumplir el deber de trabajar. Y

mientras los trabajadores llevan una vida

miserable, andan descalzos y desnudos,

los vagabundos tienen para instruír a sus

hijos, viajar mucho, comer bien v disfrutar

los campos y en las minas, esclavizándose

horriblemente, los amos están derrochan-

do el fruto de sus esfuerzos.

to al lado de sus compañeros.

A la vez que felicitamos a los libertados,

Trabajo

Salvador Muñoz Portillo y en Ferrol quedan

Bouza v Porto.

parar el atropello

iió la de Diego Alonso y Ange

co. El anarquismo es la negación de todo lo extrapersonal, abstracto y religioso. Que existan anarquistas, pocos o muchos, más o menos místicos, más o menos creyentes, más o menos parecidos a los recibida primeros cristianos, no quiere decir que eso sea el anarquismo; en todo caso no Total de gastos. . . son los socialistas, entre los cuales se dan Resumen Importan los ingresos la. los gastos

5.º En Pablo Iglesias es muy frecuente efectismo; su carácter y su situación Total líquido. . . 1,322'35 política le han habituado a eso.

Nota.—Si alguna cantidad no viesen los ¿Habéis visto cosa más abracadabrante donantes en el presente balance, hagan la y sensacional que dar la nota rojinegra cuando se habla de anarquistas? reclamación a quien corresponda. ¡Han asesinado a un compañero! ¡Nos EL COMITE PRO PRESOS CENICERO

Eso no pone a los congresistas pálidos Compañeros en libertad temblequeantes; pero causa su efecto. La obsesión anarquista aumenta unos grados Las autoridades, al servicio de la burguesia, van soltando poco a poco a los

más; la figura del ogro se acrecienta. Pero, señor Iglesias, ¿es inherente a la naturaleza del anarquismo el insulto? ¿Es sólo particular a los anarquistas el uso del

cuela aprendiendo, para mañana ser hom-

bre conocedor de sus derechos y de sus

deberes, se le sujeta a la esclavitud de

un trabajo rudo, y a la edad que debiera

empezar a trabajar ya está agotado, ya sus

hacer un trabajo que fácilmente se puede

clase patronal, luego los jueces, ministros,

policías y demás gentes que viven sin tra-

hombres a presidio y no saben ellos que

son más criminales que aquel a quien sen-

Nosotros, los obreros, vamos andrajo-

sos, lastimosamente vestidos, con cara de

macrada, muertos de hambre, descalzos,

No hay justicia. La justicia que hoy

que Besteiro conoce el anarquismo en Los

mente científica obra del criminalista ita-

raleza particular de un solo aspecto de la

vida del hombre. Lo lleva, incluso, a las

cuestiones de orden moral, social y politi-

Resteiro. Pablo Iglesias, etc.

Anarquistas, desdichada y pretendida-

Los jueces no sirven más que para llevar

Cualquiera que tenga algo de sentido nada de sectarismo, responderá que el insulto no es propio a quienes tienen tales o cuales ideas; sino, precisamente, a los que no tienen ideas de ningún género en su cerebro; a los que por incapacidad para pensar y expresar en correctos términos

su pensamiento, acuden a los insultos. Y esto ocurre, Iglesias lo sabe muy bien, entre los mismos socialistas; esto ocurre alli donde hay hombres de inteligencia obtusa, de acendrado fanatismo.

¿A qué traer a colación hechos y más hechos que demostrarian la poca seriedad del torpe ataque que la ofuscación puso A qué mencionar las luchas intestinas

de los socialistas bilbainos, que concluyen

nuy a menudo en sangrientas peleas? Aún no hace mucho tiempo, en un mitin socialista celebrado en la Casa del Pueblo, de Bilbao, y en el cual, según protesta pública que tengo ante la vista, se permitieron Laiseca y Perezuaga lanzar exabruptos a montones, oyerónse gritos de «Mue-

ra Pablo Iglesias!.

Y no hace muchos días aún, la pluma de un socialista, comentando la labor de algunos anarquistas, con la cual, he de manifestar no estoy conforme, que quieren reorganizar la Confederación Nacional del Trabajo, dió a la publicidad los sabrosos insultos que vais a leer:

«...esos elementos de perturbación, em barulladores sistemáticos que, como aquellas colectividades de monos que presenta Rudiar Kipling, se pasan la vida imaginando empresas heroicas y sublimes, sin tener en su haber la más pequeña labor de todas las cosas bellas del mundo y de

Esa gente, cuando no es ridicula, es Mientras el obrero está echando sudor a despreciable. Salvando a quienes, entre mares en los talleres, en las fábricas, en ellos, sin ser ridículos ni despreciables, solamente son dignos de lástima.» ¿Qué os parece? Esas palabras, que sólo

un borracho o un idiota pudo haber escri-Los obreros, a una edad en que debeto, no pertenecen precisamente a un anarrian ser fuertes aun, ya no aprovechan quista. Han sido publicadas en un suelto de redacción, corespondiente al número El niño que tendria que estar en la es- 2,372, del dia 21 de noviembre, de El So-

Cuando se declara una huelga, enseguida la guardia armada va a impedir que los obreros obtengan lo que es muy suyo, y como es muy suyo tienen derecho, más que a pedirlo, a tomarlo.

nervios no tienen suficiente potencia para ¿Qué justicia es esa, que en vez de hacer esfuerzos para que les den a los hamsoportar. Lo llevan al trabajo a una edad brientos el pan que piden, les ofrecen bacorta para que entre en casa un misero las de plomo? Cuando en una ciudad imjornal más, para ver de no pasar tantas portante como Barcelona, Madrid y otras, privaciones como se pasan. Lo que los paocurre una huelga de más o menos duraronos disfrutan debiera ser para nosotros. ción, se ven miles de chicos con una cara No es así, ni será hasta el día en que haya demacrada, muertos de hambre, anémicos, justicia. No la justicia de jueces, ni de afdescalzos y con todas las más terribles caldes, ni de ministros, mol sino aquella privaciones reflejadas en su rostro. otra justicia que nos hará a todos iguales. Los padres de estos chicos que no quie-Para el obrero el primer enemigo es la

ren ver a sus hijos padecer hambre, roban con que darles un pedazo de pan, porque el hombre que ve padecer a sus hijos y no oba para ellos es un cobarde, un canalla, Lo ven robando y enseguida lo coge un policia y le encarcela, cuando un guardia De modo que los enemigos del obrero

son: el burgués, que le roba su sudor; el policía o el guardia civil que lo llevan a a cárcel o le matan cuando se rebela; el juez, que le condena, y sus mismos compañeros de miseria y de trabajo, ignorantes y embrutecidos, permiten lo que contra él se hace y lo aplauden.

EMILIANO BELLOT

Niño de 12 años, alumno de la Escuela Moderna de Elda existe aprovecha y es representada por los

Congreso Nacional del Partido Socialista Españo Mi opinión y comentarios

(Continuación)

Cuando yo quiero reunir elementos de cialista, ¡del cual es director el mismo juicio para pensar y hablar de socialismo. Pablo Iglesias! no leo y escucho a quien de él sólo cono-Quedamos, pues, en que el insulto no es caracteristica del anarquismo, sino elece el nombre; no tomo conocimientos indirectos y contrarios por medio de cualmento propio de los imbéciles. quier Lombroso-y perdonad que tanto insista en Lombroso, porque parece ser

Y supongo, también, se habrá entendido liano;—sino que escucho o leo y medito que no lo hice con el propósito de reivinlas exposiciones de hombres inteligentes v protundos: Verdes Montenegro, Julián dicar a nadie, ni a ninguna causa sagrada Mi responsabilidad personal está, naturalmente, limitada a mis actos y a mis ideas. El anarquismo no reduce su anticristia-Se que hay algunos hombres humildes nismo, su irreligiosidad, su ateismo, a una cuestión estrictamente ajustada a la natu-

opiniones dichas sobre el anarquismo.

que trabajan por llevar al conocimiento de los otros hombres que su salvación está en si mismos, en el esfuerzo de cada uno para anular el dominio de todas las esclavitudes, fuera de cualquier partido, banderia o rebaño.

El propósito de está desvirtuación de errores vertidos sobre el anarquismo, ha sido aportar algunos elementos de juicio y critica a ese trabajo El problema de la guerra Si en el de la Conjunción apuntaba una

característica pluratidad de opiniones, en bastantes casos y aspectos, quienes de ello este problema puedo señalar el carácter más vario y múltiple de las interpretaciones personales.

Efectivamente: se nombra una ponencia para que presente un dictamen al Congreso; la componen Vera, Verdes Montenegro, Vigil Montoto, Torralba Beci, Medinabeitia y Cabello-éste tuvo que ausentarse;—de esos cinco individuos salen dos votos particulares-uno de Vigil y otro de Verdes Montenegro-y el dictamen, redactado por Jaime Vera y suscrito, con reservas mentales y aclaraciones, por Torralva Beci v Medinabeitia; además, se presenta

> bra Ribas. Sacrificando los puntos de vista personales a las exigencias de una concreción y de un acuerdo-como ocurre obligadamente en todo lugar en que sobre particulares pensamientos ha de predominar y hacerse ley de conducta un pensamiento hecho general por voluntad de la mayoria-, se discuten especialmente las dos divergencias más pronunciadas, los extremos más energicos: el informe de Jaime

ponencia, por Besteiro, Araquistain y Fa

Vera y el voto particular de Verdes Mon-Esta cuestión es lo único que, de todo el Congreso, ha merecido de mi una atención detenida; lo único, también, que ha marcado cierta elevación y profundidad de pensamiento entre los que en ella tomaron parte; verdad es que las otras cuestiones, más menudas y de menor importancia, no se prestaban a ello. Sin embargo, no la trataré con la extensión y detenimiento que se merece, porque como todo tiene su limite y su fin en la vida, también ha de tenerlo mis comentarios sobre el Congreso Socialista.

El dictamen de la ponencia se pronuncia por la causa y el triunfo de los aliados; Verdes Montenegro, desde el punto del marxismo, mantiene el criterio que podriamos llamar abstencionista

La interpretación de un mismo hecho ha creado entre los socialistas, como entre los individuo, para salvar una clase y colocar anarquistas, dos bandos. La guerra ha el poder y la autoridad en manos de un dado lugar a dos criterios, entre individuos de igual comunión ideológica, fundamenlalmente opuestos. Estos dos criterios parten, naturalmente,

de dos puntos de vista distintos: uno, la explicación o interpretación política de la guerra; otro, la explicación o interpretación económica o cientifica. - No se sonrian algunas mentalidades que califican a este último criterio de simplista. Porque, por ejemplo, a su formación han aportado juicios científicos Ramón y Cajal y otros hombres de laboratorio. — Es decir, uno que se funda y defiende en caracteres y aspectos de orden político; otro que se basa en consideraciones sobre la estructura económica y moral de cada nación; estructura que no señala en orden a los intereses de clase del proletariado motivo de diferenciaciones.

Los que defienden a los aliados ponen de lado la génesis económica de la gran guerra; Verdes Montenegro impugna la interpretación política, sosteniendo la teoria del materialismo como explicación de

Para los primeros, ciertas formas políticas obstruven o facilitan los avances del Socialismo; para el segundo, eso es por completo indiferente: la evolución no se detiene por hechos circustanciales, tanto más cuanto que esos mismos hechos son una consecuencia inevitable del progreso y un elemento contribuyente a la evolución desarrollo del mundo. Aquellos rectifican a teoria del materialismo histórico; Verdes Montenegro hace descansar sus aspiraciones sobre el marxismo.

Para mi, que he asistido a varias sesiones de este importante debate, la opinión particular de Verdes Montenegro, es mucho más profunda y lógicamente socialista que la que en contra sustentan el informe de Vera, Besteiro, Arasquistain, Medinabeitia, Fabra Ribas y Pablo Iglesias

Montenegro habla de la gestación internacional, colectiva y eminentemente económica de la guerra; explica que hay un determinismo social que no puede limitarse a la naturaleza peculiar de un hombre o de un pueblo, y que, por consiguiente, no se explica cómo puede sostenerse la teoría de la responsabilidad de cierto grupo capitalista en el mantenimiento del militarismo y en el origen de la guerra, toda vez que a la formación de ambos fenómenos contribuyen factores generales, el trabajo más o menos directo de todos los grupos capitalistas. Dirigiéndose a Luis Araquistain, que ha hablado de naciones delincuentes e individualmente responsables, haciendo arbitrarias comparaciones con casos concernientes a un solo hombre, le contesta lo siguiente: «Aún suponiendo que haya responsabilidad individual, es muy dificil que la hava colectiva. En un eblo, en el que existan condiciones para a tiranía, es muy difícil determinar responsabilidades.»

Los otros reducen la cuestión a un circulo de apreciaciones políticas e hipótesis sobre el porvenir en tal o cual estado problemático. Con alharacas de militarismo, Supongo haber puntualizado todas esas kaiserismo, reacción, etc., pretenden explicar y resolver un problema tan vasto,

complejo y profundo como el de la guerra. Muchos otros aspectos más puso el debate al descubierto y al aprecio de los juicios analíticos; pero imposible se hace seguirlo en todos sus detalles y alcance dentro del limitado espacio asignado a un artículo de periódico; además, que ni en un libro, ni en la vida entera conseguiremos expresar nuestras apreciaciones de modo acabado y definitivo. Y cuando, como yo, se alimenta la esperanza de vivir muchos años y de ir trabajando en nuestra inteligencia la solución de los infinitos problemas que encierra la vida del univero, se explican las pausas y el andar tardo en cuestiones que no se resuelven en una hora o en un artículo, en cuestiones que

ocupan siglos de vida y de estudio... Consumidos todos los turnos concedidos para tomar parte en el debate y terminadas las rectificaciones, pusiéronse a consiguiente votación los informes particulares de Verdes Montenegro y Montoto; fueron rechazados, el primero por 25 votos contra 10; el segundo, por 20 contra 9. Quedó aprobado el dictamen de la ponencia y la moción adicional de Besteiro, Fabra y Araquistain. La Cuádruple puede contar con la alianza moral—Pablo Iglesias se lamentaba de que España no pudiera aportar su apoyo militar a los aliados, confundiendo España con la grey francófila-del Partido Socialista Español una moción, adicionada al informe de la para acabar de aplastar al ogro teutón, dad enorme de su vientre... (Creo que he pea la más rigurosa lógica. dicho unas frases muy adecuadas y exac-

tas, para pintar a los ojos de los débiles y pequeños la figura espantosa de los bárbaros del Norte. ¡Horror!) Una vez más el trabajo persistente de una inteligencia y la independencia individual de un pensamiento, sucumben bajo la fuerza de un medio social. ¡Aun entre 0'50 pesetas. aquellos que más abominan del darwinismo, el triunfo es de los más fuertes-bien entendido que no es el triunfo del más fuerte, por el supervalor de una aptitud y una potencia individual, como yo acepto la lucha por la vida, sino el triunfo del núcleo sobre el hombre, de la pandilla (que más de una vez es de inútiles e ineptos) sobre el individuo; - siquiera sea pasajero y dudoso, pues que la selección no da el triunfo al más hipócrita o al más inferior y hace sucumbir, tarde o temprano, en el mundo social las instituciones o ideas morbosas!

Sobre este punto—la imposición del conjunto sobre el individuo-quiero volver a insistir, y nunca me cansaré de hacerlo; encuentro en él una razón fundamental para oponer mi anarquismo a una idea que aspira al dominio del mundo, y por consiguiente del hombre, con teorias de cuartel y rebaño, y con propósitos de aniquilar o subordinar, por lo menos, al problemático ente colectivo. A continuación lo hago.

ANGEL PUMAREGA GARCÍA

Grandes enseñanzas

Para los de aver y los de hov

«Un gobierno, sea el que fuere, es una reunión de hombres que se han agrupado para oprimir a otros hombres más débiles y más torpes. Tan nocivo es a la colectividad un gobierno despótico como otro constitucional; quizá éste más que aquél, que no nos hubieran dejado celebrar tan

puesto que los hombres que algunas veces se sublevan indignados por los excesos de in tirano, padecen con mayor resignación los excesos y tropelias que comete uno de esos gobiernos llamados democráticos. Iulio Scheffer

Por si todavía hubiera algún compañero que no se haya dado por satisfecho con lo que diferentes y grandes pensadores han expuesto contra las guerras y por los conceptos elevados que se han manifestado en sus pensamientos, reproduciremos los siguientes que no tienen desper-

Carmen de Burgos, dice: «Odiemos la guerra. Yo he visto la guerra, he presenciado la tristeza de la lucha, he contempla do el dolor de las heridas en las frías salas de los hospitales, y he visto los muertos en el campo de batalla... Pero más que todo esto, me ha horrorizado la crueldad que la guerra despierta; cómo remueve el fango en nuestras almas: cómo nos habitúa con el sufrir ajeno, hasta casi la indiferencia y. sobre todo, ¡cómo penetra el odio en los corazones! Si; con la barbarie de la guerra surgen los atavismos bestiales borrados de nuestra selección; el enemigo no es ya nuestro hermano. Sentimos el deseo de matar ¡qué horror! Si dejáramos hablar los corazones, no habria guerra ni enemigos.

C. Flammarión: Los malos maestros de juventud, son los embaucadores que fundan las nacionalidades sobre el robo de los territorios, el pillaje y el asesinato. ¡Desgraciada y funesta educación! Si yo fuera madre de familia y habitara en Alemania, en Inglaterra, en Italia, en Francia, no entregaria jamás semejantes libros a mis hijos. Yo no los educaría para hacerles militares, para que matasen o muriesen en el campo de batalla; les enseñaria, por el contrario, que las fronteras no existen más que para los malhechores, y que la verdadera grandeza de un pueblo estriba en su valor intelectual o moral. No; si vo fuera madre de familia, no contaria a mis pequeñuelos narraciones guerreras; no les daría para jugar ni soldados de plomo ni de cartón, ni uniformes militares, ni fusiles, ni sables, ni regimientos ni ciudadelas. Romperia esos juguetes que dan la visión de ingleses que se pasan la vida dando bayonetazos, de marinos que disparan grandes cañones, de chinos atravesados por un sable con los ojos enloquecidos y desmesuradamente abiertos»

Miguel S. oliver: <Ahora se ve claramente que al salir de la actual conflagración, cuando se haya apagado el eco del último cañonazo y se haya disuelto en la atmósfera el humo de la postrer descarga, el hombre no será ya el mismo, los pueblos no serán tampoco los mismos, Europa no será tampoco la misma, y la purificación por el dolor y el martirio habra de elevar por fuerza los espíritus, haciendo que florezcan nuevas idealidades y nuevos sentimientos insospechados, sobre la costra del planeta, endurecida ahora por el egoismo, la molicie, la cobardia y la sequedad de corazón».

E. MATEO SORIANO

Bibliografia

Los Grandes Pensadores.-Hemos recibido el tomo segundo de los que, formando parte de su «Biblioteca Popular», publica mens

mente la casa editorial «Publicaciones de la Escuela Moderna. Este tomo segundo lo constituve un hermoso trabajo de F. Pi Margall, muy poco conocido, en el que su autor, con la clarividencia que le distingue, estudia algunos problemas que con el de la vida del obrero se sando revista crítica a las doctrinas del socia-

lismo francés de 1848. Las Clases Jornaleras, como trabajo de Pi Margall, es una monografía en la que, al lado de un estilo claro y limpido, como

Es éste un volumen de la biblioteca Los Grandes Pensa lores que hace meditar y espo-Lleva el libro una compendiada biografia de Cristóbral Litrán, federalista convencido Las Clases Jornaleras puede adquirirse en

las principales librerias y kioscos y en la casa editorial, Cortes, 478, Barcelona, al precio de

NAVAS DE SAN JUAN

UN GRAN MITIN

Con un día espléndido, hoy 24 noviembre, se acaba de celebrar un mitin público en el domicilio de Pedro Collado López, en la carretera de Villacarrillo, para la exposición y defensa de los ideales socialistas en general y cuanto se relaciona con la aspiración de transformar la sociedad presente por otra más justa y progresiva, y en el cual han tomado parte oradores de otras localidades, acompañando al compañero Rodríguez Romero

Imposible describir el entusiasmo de estos buenos campesinos, que como un solo hombre, han dejado la campiña para escuchar la voz de la verdad y capacitar se para, en lo sucesivo de cómo y por qué deben agruparse con sus compañeros de miseria, como practicar la acción directa y antiparlamentaria.

La sencillez y el entusiasmo corren parejas con la convicción de que realizan una aspiración de que a todos nos es común, pues sabido es que en este productivo pueblo, el caciquismo, capitaneado por Alcalá Zamora, ha corroido el espíritu de los amantes de la justicia y ha hecho que con más calor se abracen nues-

tras doctrinas. Los señoritos, o los pollos del casino

burgués, muerden el polvo, porque aunque considerados como niños zangolotinos e insipidos, su placer hubiera sido

transcendental acto por lo que respecta a esta población altamente agrícola y noble, pero torpe por su falta de cultura. porque a pesar de todos los esfuerzos de ese caciquismo que teme por sus privilegios, por una vez el alcalde consintió y concedió el permiso, no sólo para el mitin sino para dar veladas y conferencias instructivos con asistencia de nuestras respectivas familias.

A las tres en punto dió comienzo al acto el compañero Antonio Serrano Si:uón, el cual, con palabra fácil y segura, declara abierta la asamblea pública y tribuna libre, pidiendo, por ser al aire libre, que todos guarden el debido silencio y escuchen como se merecen las frases o conceptos que puedan vertir los oradores.

Juan José Collado López, habla para que se calmen los ánimos y ruega escuchen con atención cuanto se exponga. Recomienda la organización sindical y antiparlamentaria, admirándose del número de asistentes al acto, lo que demuestra el entusiasmo que hoy existe. aunque desea la enseñanza como medio para llegar a nuestra emancipación.

Eustasio Barbés, rebosa de alegría al ver el número de asistentes, que cree en cuatro mil, para lo cual y calculando como es debido, hace notar que toda clase de labores agrícolas han quedado por el día de hoy desiertas, y que por alguno de los dueños han sido despedidos y ordenado a los encargados que no se les de trabajo.

Francisco Serrano, joven entusiasta de esta localidad y muy estudioso, habla en un lenguaje claro y sencillo, y demuestra que el sindicalismo revolucionario moderno es la única doctrina que puede redimir a la clase obrera en general. Se la menta del período de cobardía que existe y pide a las mujeres que no olviden nuestros consejos para inculcar en sus hijos las verdaderas doctrinas de igual social.

En períodos brillantes termina aconsejando la unión, pero desprovista por completo de toda acción política que ha sido siempre el mal y engaño de los campesinos.

José López, de Torreperogil, saluda en nombre de los verdaderamente escarnecidos de la población que representa y en períodos sentimentales pinta los sufrimientos de aquellos dignos compañeros. que hoy son objeto del escarnio y ludibrio de las autoridades y la burguesía, queriendo borrar con ello la verdad de aquellos sucesos, pero los obreros españoles se encargarán de que se les haga justicia.

Francisco Zamora, antiguo luchador, se siente satisfecho al ver una concurrencia numerosa del sexo femenino. la c al es necesaria para los trabajos de organización social y desearía ver una sección femenina que aumentara el caudal de conocimientos y energías para propagar nuestros principios socialista anarquistas. Incita a los concurrentes a estudiar las docurinas sindicalistas revolucionarias, por las cuales el obrero agricultor ha de conseguir su total emancipación

Manuel Jurado, de Ubeda, activo e incansable miembro del Comité Pro presos de la provincia, manifiesta su alegría por el entusiasmo que demuestra el personal de esta demarcación que siempre ha respondido a cuantos trabajos realiza el Comité. Recomienda a todos, que a pesar de estar los presos de Torreperogil en libertal provisional, parece ser que habrá dos juicios para juzgar los sucesos: uno militar y otro civil; y que no debemos abandonar ni a los que están en libertad, que están peor que presos, ni a las viudas, que todos sabemos cuales son sus necesidades.

En diferentes períodos arranca verdaderos signos de aprobación, por dirigirse magistralmente al sentimentalismo de la mujer, que en esta provincia es la más vejada y hasta considerada simplemente y en la juventud como carne de placer.

Rodriguez Romero saluda a las mujeres y recomienda atención en cuantos problemas aquí se plantean en beneficio de los trabajadores en general.

Hace una pequeña exposición de los motivos de la excursión, lo cual, a pesar de la prisión injusta que acaba de sufrir. no ha enfriado sus ánimos, pues lo que solamente lamenta es la enfermedad de Sánchez Rosa, motivo por el cual no viene, como por causas agenas a su voluntad, no viene tampoco el compañero Aurelio Peñuela Rodríguez.

Explica extensamente las bases del sindicalismo moderno revolucionario, que acepta como un medio para llegar al fin que todos nos proponemos

Después se ocupa de la mujer, de la igualdad económica y de la libertad política, para ir introduciendo la revolución en las familias y nosotros comenzar por regenerar a la sociedad con hechos prácticos que demuestren su despreocu-

A continuación se extiende en la teoría y táctica de lucha y para ello aduce que como resultado vamos directamente a la abolición del salariado, forma actual del esclavo, pidiendo que todos ayuden a realizar la abolición de la propiedad in-

dividual para convertirla en colectiva. La jornada de la tarde del mitin no se podrá olvidar y menos por parte de los políticos, los cuales no han respondido al llamamiento de tribuna libre. UN SINDICALISTA

Gran mitin en Elda

El día 24 del corriente se celebró un mitin de propaganda antipolítica, con el deseo de hacer comprender al pueblo trabajador el credo anárquico, además del propósito de defender la dignidad de los anarquistas, ultrajada por los políticos del partido reformista de esta población, que han insultado a los hombres que tienen por norma deshacer errores sociales, manifestando en tocas las ocasiones el modo de conseguir la eliminación de las servidumbres y establecer la igualdad entre el género humano.

Para dar lugar a un fracaso hubo quien dijo: «Han iniciado un mitin anarquista para apedrear a los perros que entren». El autor de estas palabras es un imbécil de los muchos que componen la masa inconsciente, que porque no le falte el mísero jornal que le quieren dar, difama a todo el que pretenda hacer frente a su amo burgués y político, para ganarse las simpatias de éste, haciéndole ver que no puede competir ningún esclavo con él.

Aunque en el local caben 2.090 personas estuvo completamente lleno. Este es el primer triunfo que tuvieron los anar-

A las nueve de la noche principia el acto, y el compañero Gil, que preside, comunica que la tribuna es libre y que si hay alguien que se sienta herido por los ataques dirigidos a alguna institución o personalidad puede defenderse con amplia libertad guardándole la mayor consideración y respeto.

Usa de la palabra el compañero M. Santos y dice que como obrero no debe inmiscuirse en asuntos políticos si no es para rebatirlos; no siendo posible que di. fame a un partido para ensalzar a otro, como por ahí se ha venido diciendo. Esto es debido a la masa inculta que hace caso de los chanchullos que inventa la burguesía contra sus enemigos, que somos nosotros.

Si los obreros hacen caso omiso de mis palabras, las consecuencias les despabilarán El pueblo de Elda ya tiene base para asimilar en su pensamiento la experiencia por las huelgas pasadas.

Le sigue P. Santos. que dice: Este mitin tiene como origen las lenguas de un porción de individuos insensatos que se preocupan de desfigurar la razón desprestigiando la noble conducta de los anarquistas de esta localidad y esparciendo la calumnia de que éstos se han vendido al partido que hoy se halla en auge para que saliesen derrotados los reformistas.

Perora filosóficamente, afirmando que Dios» si que existe, que es uno solo y verdadero, pero que sólo está en posesión de los ricos. Para los pobres no hay dios, ni patria; su dios es el trabajo y su patria la miseria.

Advierte a los trabajadores que no se fijen en si los gobernantes nos hacen lavaderos y mataderos, etc., etc.; lo más esencial es la cuestión económica y la solúción del problema del hambre, que a pesar de los siglos que lleva funcionando el Estado gubernamental todavía hay hartos y hambrientos.

Le sigue en el uso de la palabra V. Gil. quien afirma que los reformistas dijeron en el mitin electoral del día 12, que venían a derrocar el caciquismo; que ellos en el poder se impondrían para que no surgiesen esos movimientos huelguísticos que se han efectuado hasta la fecha. Maninesta que al oir estas frases pidió la pa labra e hicieron lo que hacen siempre; prometer y no cumplir lo prometido. Me dijeron que hablaría, pero terminó el acto y no llegó la concesión. Y es que saben muy bien que hay algo nocivo en el arte político que degrada y repugna las conciencias de la clase productora, en cuanto no conceden la palabra a un obrero que sustenta ideales de emancipación sin tener lugar ni tiempo para el estudio. como el orador, que tiene cursada la carrera de abogado: Sirva esto de ejemplo.

Ya veis que sólo cuando llegan estos tiempos de elecciones se dirigen al obrero con palabras dulces y perspicaces para llegar a la cumbre del poder y el pueblo corresponde idénticamente a la elección del que cree que le va a dar más libertades y siempre sufre el mismo desengaño. La situación del trabajador no cambia

Ya es hora de que no creáis en palabras que resultan superfluas para nosotros. Nuestro esfuerzo unicamente ruede transformar este régimen por otro más humanitario por medio de una revolución que haga tabla rasa de todas las injusticias que se cometen.

(Al llegar aquí es interrumpido por uno del público que pide la palabra, la que le es concedida). Dice:

No he venido con la intención de hablar ni de interrumpir el acto; pero al oir los conceptos que expone el orador sobre la revolución, he apelado al contraste encontrándolos refutables y digo: que la revolución es contraria y perjudicial al obrero, y como ejemplo os cito la semana trágica de Barcelona. ¿Qué se consiguió? La ejecución del fundador de la Escuela Moderna y muchas víctimas y encarcelamientos. Estos son los resultados que traen los medios violentos. Considero más eficaz la revolución por medio de la cultura, que vendrá, indudablemente, pero pasarán algunos siglos.

Continua V Gil: Explica lo que es la evolución y la revolución, poniendo como ejemplo la gota de agua que siguiendo su curso evolutivo llega a constituir un caudal, y si a la corriente que forma se le opone algún obstáculo que le impida su marcha, o se desborda o rompe los muros o rocas que le aprisionan. Es una revolución que se ha producido. Sin revolución no pueden desaparecer los obstáculos.

En estos tiempos en que el obrero trabaja excesiva jornada y el jornal no alcanza para las necesidades del hogar, ¿cómo puede comprar libros para el desarrollo intelectual v donde está el tiempo que necesita para hacerse culto y pueda venir esa revolución que desea mi contrincante? Es preciso la revolución violenta, pues tenemos la experiencia de que los ricos están viendo la gente cansada de producir, famélica, con los pulmones deshechos de tanto sufrir y no se interesan por la vida de ellos, sino que los escarnecen y les aplican el calificativo de gandules.

Le sigue el compañero Carbó, que dice: En este mitin hablo por milagro, porque tenía la sentencia de muerte leída por un reformista; pero por amor al partido lo aplazó para después de haber votado (Enorme escándalo. El delegado de la autoridad suspende el mitin). Después de un cuarto de hora, para restablecer el orden, pregunta: ¿queréis que hable o no? Es contestado con un ¡sí! unánime.

Explica todas las calumnias que se han inventado para desprestigiarle con el único fin de hundir la escuela. Estos políticos, que querían que el pueblo les votara, son los mismos que trajeron la guardia civil en tiempos de huelga; los obre ros políticos no tienen dignidad de hombres.. son basura podrida, entes que no saben distinguir el bien del mal, y sin embargo nos llaman locos porque somos anarquistas y propagamos la igualdad, levantando a los desheredados de su letargo, sin fijarse en que a cambio de nuestros esfuerzos nunca pedimos ni su conflanza ni sus votos, ya que no esperamos otra recompensa que la persecución. la cárcel y hasta la horca.

Antonio Loredo hace uso de la palabra. Ratifica todo lo que ha dicho Carbó, al que se ha calumniado, y es natural que cuando se ultraja a un hombre éste se defienda Existen estas calumnias entre los politicos, y, por regla general, ellos son los únicos que se venden, los que hacen los chanchullos y los que accionan hipócritamente.

Hace historia de los prohombres de la política y slude a los malos efectos que éstos han ocasionado, y a pesar de ello al pueblo todavía se le engaña con facilidad. La política es el refugio de los poderosos; los industriales se inmiscayen en ella porque marchen bien sus intereses; también los que cursan estudios en las Universidades se hacen políticos para gobernar, pues creen que son superiores a los demás hombres. Dice que los anarquistan conocen la sociología mejor que ellos y desprecian los altos cargos por repulsivos y sacrílegos.

Sólo el pueblo será capaz de llevar el orden social a la práctica cuando se haya hecho la revolución, cuando los hombres se hayan hecho fuertes .cuando salga de sus cerebros y de sus corazonos el sol de la verdad. - Joaquin Esteban

Movimiento anarquista

Nuevo grupo

En Vilena se ha constituído un grupo anarquista con el nombre de Paso a la Anarquía, para propagar los ideales anarquistas por medio del periódico, libros, folletos y mitines, procurando por estos medios inculcar en los cerebros el ideal que ha de redimir a la humanidad.

Este grupo desea relacionarse con todos los va constituídos.

Dirección: Manuel Sirvent, calle Palomar, 16, 2.º.—Villena (Alicante).

Federación de grupos anarquistas de la Re-

gión Andaluza

A los anarquistas en general y a los de región andaluza en particular. - Nos propusimos reorganizar la Federación de agrupaciones anarquistas de esta región y podemos decir que hasta la hora en que escribimos se ha desplegado en los compañeros de ésta tal actividad, que sin te-

mor a equivocarnos han quedado muy pocos compañeros sin agruparse en esta capital, poniendo sus esfuerzos en beneficio de la causa de la libertad. Como no somos amantes de las preponderancias, damos a la publicidad los gru-pos que integran la Federación, residentes

«Espartaco», «Los Precisos», «Hacia la Internacional», «Las Aves», «Los sin Nom-

bre», «Juventud Anarquista». También hemos recibido varias adhesiones de los pueblos de la región, pero según la lista que poseemos de los grupos que antes pertenecían, no está en relación; si no se han desorganizado, les invita esta Fed. ación a que se adhieran para aunar más la fuerza anarquista, con el fin de desplegar las fuerzas y contrarrestar tantos atropellos como vienen realizando los caciques de la región.

Los grupos de los pueblos de la región que se han adherido, son los siguientes:

«Juventud que despierta», de Campillo; «Los Deseosos», de idem; «Los Hijos de la Acracia», de Morón.

Como se ve, sólo son tres los grupos adheridos y nos consta que existen más, los cuales esperamos que nos comunicarán si el no estar adheridos obedece a disconformidad con la Federación, pues estamos dispuestos a la desaparición de todos los obstáculos y a marchar unidos para conseguir que aplastemos el régimen actual y entonar el himno

Serán barridos por los... La correspondencia a nombre de Antonio Viñuela, calle Fabiola, 24.—Sevilla.

El Comité.

Maremágnum

Lo mezquino de la cantidad que en este nú-mero aparece por concepto de paquetes, nos obliga a no publicar número la semana pro-

Aviso. - Se desea saber el acrual paradero del compañero colombiano Vicente Lezcano, conocido en el periodismo con el nombre de Biófilo Plancasta. Los compañeros que de él sepan noticias, pueden dirigirlas a Enrique Serandoni, calle California, número 1955, Buenos

Diego Rodríguez, cuya dirección es: Argüe-lles, 2, Chiclana (Cádiz), desea ponerse en re-lación, para asuntos del vegetarismo, con Enrique Llobregat.

Notificamos al compañero Germán Alonso, de Madrid, que nos abstenemos de publicar su artículo por razones que seguramente se le alcanzarán.

En el Ateneo Racionalista de Sans, Vallespir, 12, tendrá lugar, el día 19 del corriente, a las cuatro de la tarde, un gran mitin anarquista, al cual invitamos a que tomen parte todos los compañeros militantes.

Camaradas: Si creeis que en estos momentos, más que nunca, se hace necesario el divulgar y propagar el ideal ácrata no dejaréis de asistir y tomar parte en este acto.

Trabajadores: Todos al mitin.—La Comisión.

Pongo en conocimiento de los compañeros

Carlos Botella y Segundo García, de Alicante, que sobre el asunto el cual les indiqué en esa, creo no habrán olvidado, me escriban directamente a la redacción de este periódico y a mi nombre.-Francisco Asensi.

El compañero Severino Alvarez, expendedor de varias rifas en la Coruña, de las que puso a la venta Reivindicación por medio de sus corresponsales, desea saber cuando se ha de llevar a cabo dicho sorteo, toda vez que los interesados así se lo solicitan.

Como hace tiempo que no se relaciona directamente con el grupo editor de Reivindicación, espera que se le notifique lo que haya sobre el particular, bien por medio de la prensa obrera, o por el conducto que se crea más conveniente, para dar una satisfacción categórica a los poseedores de dichas rifas.

Del compañero Joaquín Jurado ha recibido la Comisión pro presos, de Jaén, las cantidades que a continuación se expresan, y que fueron recaudadas por dicho compañero trabajando en compañía de los donantes en la estación de Badollano, linea de M. Z. A., término municipal de Linares:

Joaquín Jurado, de Canena, 0.50; Vicente Padilla, de Linares, 0'25; Valentín Segura, de Bilches, 0'50; Enrique Picot, de Córdoba, 0'50; Fidel Abad, de Córdoba, 0.50; Francisco Brosa, de Córdoba, 1; Angel Ribas, de Córdoba, 1; Enrique Martinez, de Santa Cruz, 0°60; Francisco Delgado, de Córdoba, 0°50; José Botella, de Córdoba, 1; Francisco Sánchez, de Linares, 0°25; Juan Raudo, de Linares, 0°25; Luis Moreno, de Linares, 0'25; Manuel Dominguez, de Linares, 0'25; José Martínez, de Linares, 0'25; Torcuato Hernández, de Linares, 0'25; Salvador Monerri, de Córdoba, 1.

Estas cantidades han sido entregadas a la Comisión pro presos, las cuales, junto con lo recaudado en esta localidad, han sido destinadas para lo que fueron recaudadas.

Avisos a periódicos

Acción Libertaria y Estudios. El periódico que enviabais a José Vilariño, a San Francisco, Cal. lo enviareis a General Delivery, San Diego, Cal (U. E. A.). Suspendera el envío J. Tri-lla, de Sabiote. Igualmente el del Sindicato de Agricultores, de Navas de San Juan.

La Voz del Campesino rebajará 2 ejemplares a Diego Rodríguez, de Chiclana. Tenemos para vosotros 2 pesetas por suscripción de la Sociedad de Oficios Varios, de La Linea.

La Voz del Cantero y La Voz del Campesino. enviará una suscripción a Juan Sabrador Martin, calle Alamos, 14, Alameda (Málaga). El pago en correspondencia. También cambiará la dirección de Francisco Pérez, Sinarcas, enviándola a Santa María de Marlés, Fábrica Nueva, por Pradas de Susanes (Barcelona).

Regeneración, Reivindicación, Pluma Roja, Estudios y Voluntad, mandarán a José Arranz, Mercader, 25, 1.º, 20 ejemplares del primero; 15 del segundo; 10 del tercero, y 5 del cuarto. El pago por nuestro conducto.

Advierto al compañero Camilo Albert que como le he escrito y, no obstante, no he tenido contestación alguna, que si no ha recibido las cartas me escriba a la mayor brevedad posible, y en caso afirmativo, me conteste con relación al objeto.

Mi dirección es: Eduardo Ceveró, calle Durán, 13, Sabadell.

Donativos

	Pesetas
Passagem. — Antonio Barrera,	
4'60; Manuel Coco, 0'50	5'10
Chiclana. –Diego Rodriguez.	0'25
La Linea.—J. Prendes, 0'10; A.	
Moreno, 0'25; N. Díaz, 0'25	060
Constantina.—Luis de Barrios,	
0'10; C. Camacho, 0'40	0.50
Barcelona.—José Arranz, 0'25; J.	
Mort, 0'25; J. Ferrer, 1	1'50
Tolosa.—G. «Cultura y Acción».	2'00
Sabadell.—Ceveró	1'00
Total	10.95

Suscripción general

a favor de los presos por cuestiones sociales Suma anterior. . 911'25 Passagem.-Antonio Barrera, 4; Manuel Coco, 0.50. . . Chiclana. - Diego Rodríguez . . Barcelona.—Altet, 0'50; Arranz, 0'25; L. Homnes, 1; Juan Ferrer, 1; Un zapatero, 1.
Tolosa.—Grupo «Cultura y Ac-3'75 ción, 2'25; Pedro Goñi, 0'50. 2'75 Total. 922'75

REPARTO Barcelona.-P. Suárez (expulsado de la Argentina); un perseguido; Adolfo Fernández; Arturo Alpat y Manuel Solé, a 15 pesetas cada uno . . 75'00 Jerez de la Frontera.-Francisco Garcia Aguja y Manuel Pavón. a 15 pesetas cada uno . Figueras. - Vicente Bou, Juan Suné, Manuel Palero, José Crespo, Juan Gregori, Fernando García, Adolfo Salau, Salvador Cabanes, José Brito, Julio Lledó, Arcadio Albelda, José Puertas y Manuel Rodriguez, a 15 pese-

Total. . . . 300.00 Quedan para el próximo reparto 622'75

195'00

Correspondencia

tas cada uno.

Passagem.-A. B. Recibidas 62410 pesetas; para almanaques, 10; donativo, 5'10; presos, 4'50; para la Internacional Anarquista, chez Rosa, 22'50, y paquetes, 18. Pagado

Madrid.-F. de peones. Id. 4 suscripción un Logrono.-H. Z. Id. 9'60 por paquetes.

Tudela-Veguin.—A. P. Id. 2 por id. Pagado Buenos Aires.-R. M. Id. 3'80; almanaque, 1,

y suscripción, 2'80. Alcudia.—J. G. Id. 8'55; almanaques, 5'25, y folletos, 3'30.

Palamós.—A. E. Id. 22'50; para Acción Libertaria, 1; Solidaridad Obrera, 2; folletos, 2; almanaques, 15, y paquetes, 2'50. Pagado el número 282 número 283.

Carolina.—C. V. Rectificada la correspondencia, te abonamos 5'95 por paquetes, y tienes pagado el 283, Castellón.—D. M. ld. 21. Dices que son re-

caudadas en un mitin pro subsistencias, pero no dices a qué van destinadas. Esperamos lo dirás. Subsanamos el error de la correspondencia anterior abonando a Acción Libertaria, 1, y a Solidaridad Obrera (donativo del grupo, 0'50, y paquetes, 2), 2'50.

Concentaina.—B. M. Id. 11 por paquetes.

Chiclana.—D. R. Id. 8'75; para La Voz del Campesino, 2; presos, 0'50; donativo, 0'25, almanaques, 3, y paquetes, 3. Pagado el 281. Reivindicación no se publica. No encontramos el libro que dices.

La Campana.—F. G. Id. 12; libros, 2, y paquetes, 10.

Alicante.-R. B. Id. 24'50 por paquetes. Pa-La Linea.—J. Ch. Id. 21'35; donativo, 0'60;

almanaques y libro, 20°75.

Petrel.—A. M. Id. 6°55; por libros y folietos, 4'55, y paquetes, 2. Pagado el 283. El banquete de la vida está agotado.

Coruña.—S. A. ld. 6'35, que con la liquida-ción que hacéis a La Voz del Obrero, os abonamos; para Rebeldias, 0'30; almanaques, 2'75, y paquetes, 2975. Elvira. B. de S. Id. 5 que abonamos por

suscripción, mientras no dispongas otra cosa. El venir el nombre cambiado fué causa de que no supiéramos de quien eran.

Nerva.—G. «Ni rey ni patria». Id. 3 por pa-quetes. Pagado el 278. No hemos recibido el giro de 4 nesetas. Cáceres.—G. V. Id. 7; almanaques, 5 y pa-

quetes, 2. Olopte.—E. C. Id. 2; almanaques, 1 y suscripción, 1.

Pueblo Nuevo del Terrible.-M. G. Id. 30°25 por paquetes. Pagado el 275. Alcalá del Río.-S. de O. A. Id. 24 por conducto de Sánchez Rosa para paquetes. Pagado

Alameda.—J. L. ld por id. 3; para La Voz del Cantero, 1; La Voz del Campesino, 1 y sus-

Palafrugell.—J. B. Id. 3'75; por folletos, 1'20 almanaques, 2'55.

Constantina. - C. C. Id. 5; para Reivindicación, (paquetes tuyos, 1 y suscripción de J. Ortiz, 1) 2; donativo, 0'50; suscripción de L. B. paquetes tuyos, 2'50. Pagado el 284.

Sabiote.—J. T. Id. 6'70; para «Los grandes pensadores», 5'50 y La Voz del Campesino, 1'20 por suscripción. Palencia.—I. B. Id. 8'25 por paquetes. Horta de Gandesa.—M. S. Id. 6; donativos, 0'70 y paquetes, 5'30. Pagado el 282.

Tolosa. - G. «Cultura y Acción». Id. 6'75; para el Comité de la Internacional, 2; donativo, 2 y presos, 2'75.

Montilla.—A. R. Id. 7; para Pluma Roja, 0'50; Reivindicación, 0'50; donativo, 0'15 y paquetes, 5'85. Pagado el 286.

Balance del número 284

Por paquetes Donativos Venta	•	:	:	•	•	212'80 40'50 31'40
	\S	Cota FO:		•	•	284'70
Déficit del número						462'15
Impresión del núme	ero	28	4.			275'00
Franqueo						39'15
Por hacer el correo						15'00
Gastos menudos.	•	•	•			1'00
RES		Cota MF		•		792'30
	301	خلالا	14			=00.00
Suman los gastos.	•	•	•	•	•	792'30
Suman los ingresos	•	•	•	•	•	284'70
Déficit para el núm	erc	28	5.			507'60
Imprenta GERMINA	L,	Ro	nda	S	an	Pablo, 36.